









































Communiqué de presse

Berne, le 22 décembre 2023

Étape majeure franchie en politique de la santé! Le Parlement adopte EFAS

Après 14 ans de débats, le financement uniforme des prestations ambulatoires et stationnaires EFAS a franchi le dernier obstacle qui l'attendait au Parlement. L'alliance, qui regroupe 22 intervenants, se réjouit de l'adoption de cette réforme centrale pour le système de santé suisse. Le secteur de la santé doit désormais préparer sa mise en œuvre afin qu'à la date d'entrée en vigueur, les prestations médicales d'abord, les prestations de soins ensuite, puissent toutes être financées d'un seul tenant, que ce soit en ambulatoire ou en stationnaire.

Événement historique! Aujourd'hui, le Parlement nouvellement élu a adopté EFAS au terme de sa première session. Le projet de financement uniforme des prestations ambulatoires et stationnaires a suivi le processus parlementaire pendant 14 ans. Cette étape majeure en politique de la santé a pu être franchie grâce à l'assentiment et à la disposition au compromis d'une vaste majorité au Parlement.

EFAS élimine les incitations inopportunes du système de financement actuel

EFAS est la réforme la plus complète qu'ait connue la LAMal depuis l'introduction du nouveau financement hospitalier il y a plus de dix ans. Il s'agit ainsi de l'une des réformes les plus importantes de notre système de santé. L'alliance EFAS, qui regroupe 22 intervenants, l'a défendue avec ardeur, car elle permettrait d'éliminer des incitations inopportunes basées sur la différence de financement des prestations ambulatoires et stationnaires. Les intervenants sont convaincus du fait qu'EFAS entraînera, notamment en combinaison avec l'amélioration continue des systèmes tarifaires dans le domaine ambulatoire et stationnaire, de nombreuses répercussions positives, de la promotion de l'ambulatoire moins onéreux au renforcement des soins intégrés en passant par la rupture du mode de pensée en silo.

Les réformes judicieuses sont capables d'emporter l'adhésion de la majorité! Le oui donné à EFAS constitue un signal fort pour la politique de santé suisse et peut servir de déclencheur pour d'autres projets de réforme visant à éliminer des incitations inopportunes. Il confirme en tout cas la pertinence de l'engagement dont ont fait preuve les partenaires de l'alliance pour défendre un système de santé solidaire, financièrement viable et porteur d'avenir.

Unir ses forces pour mettre en œuvre la réforme

Au terme du délai référendaire, EFAS entrera en vigueur le 1er janvier 2028 dans le domaine des soins aigus. Les prestations de soins rejoindront quant à elles le financement uniforme quatre ans plus tard. D'ici là, le secteur de la santé aura pour tâche d'effectuer les travaux nécessaires pour garantir le succès de la mise en œuvre de la réforme. Le principal défi devrait être l'élaboration d'un nouveau tarif pour les prestations de soins, devant être prêt d'ici à ce que les soins soient intégrés au financement uniforme. L'alliance compte sur la coopération constructive de toutes les parties concernées afin que ce projet puisse être rapidement appliqué.











































Informations sur EFAS: https://www.pro-efas.ch/fr/

Auskünfte:

- Pius Zängerle, Direktor curafutura, 079 653 12 60, pius.zaengerle@curafutura.ch
- Franziska Lenz, Abteilungsleiterin Politik & Kommunikation FMH, 031 359 11 11, kommunikation@fmh.ch
- Anne-Geneviève Bütikofer, Direktorin H+, 031 335 11 63, medien@hplus.ch
- Daniel Höchli, Geschäftsführer ARTISET, 031 385 33 48, media@artiset.ch
- Marcel Durst, Geschäftsführer ASPS, 079 300 73 59, marcel.durst@spitexprivee.swiss
- Andreas Faller, Geschäftsführer Bündnis Freiheitliches Gesundheitswesen, 079 415 33 37, andreas.faller@facons.ch
- Dr. Fridolin Marty, Leiter Gesundheitspolitik economiesuisse, 044 421 35 26, fridolin.marty@economiesuisse.ch
- Annamaria Müller, Präsidentin fmc, 079 751 94 01, annamaria.mueller@fmc.ch
- Prof. Dr. Michele Genoni, Präsident FMCH, 032 329 50 00, michele.genoni@fmch.ch
- Dr. med. Fulvia Rota, Co-Präsidentin FMPP, 031 313 88 33, fmpp@psychiatrie.ch
- Dr. René Buholzer, Geschäftsführer Interpharma, 061 264 34 14, rene.buholzer@interpharma.ch
- Babette Sigg, Präsidentin Schweizerisches Konsumentenforum kf, 076 373 83 18, praesidentin@konsum.ch
- Dr. med. Anne Sybil Götschi, Präsidentin medswiss.net, 076 365 97 34, info@medswissnet.ch
- Dr. med. Philippe Luchsinger, Präsident mfe, Haus- und Kinderärzte Schweiz, 044 762 40 90, philippe.luchsinger@hausaerzteschweiz.ch
- Andrea Brügger, Leiterin Public Affairs pharmaSuisse, 031 978 58 18, publicaffairs@pharmasuisse.org
- PD Dr. med. Christoph Weber, Präsident SBV-ASMI, 031 312 03 03, christoph.weber@sbv-asmi.ch
- Pia Guggenbühl, Public Affairs und Kommunikation scienceindustries, 044 368 17 44, pia.guggenbuehl@scienceindustries.ch
- Christian Streit, Geschäftsführer senesuisse, 031 911 20 00, chstreit@senesuisse.ch
- Marianne Pfister, Co-Geschäftsführerin Spitex Schweiz, 031 381 22 81, pfister@spitex.ch
- Dr. Willy Oggier, Präsident SW!SS REHA, 079 407 23 51, info@swiss-reha.com
- Liliane Scherer, Leiterin Kommunikation und Politik vips, 076 779 57 22, liliane.scherer@vips.ch